

Kleine Anfrage

AHV-Rentenerhöhung ab 2025

Frage von Landtagsabgeordneter Manfred Kaufmann

Antwort von Regierungsrat Manuel Frick

Frage vom 06. November 2024

Der Abg. Johannes Kaiser und ich reichten im Jahr 2022 die Initiative zur Rückkehr zum Mischindex ein. Dadurch wurden ab dem Jahre 2023 AHV-Rentenerhöhungen nach vielen Jahren Stillstand wieder möglich. Ab Januar 2025 steht somit die nächste AHV-Rentenerhöhung an.

Dies führt mich zu folgenden Fragen:

- * Hat die Regierung bereits die AHV-Rentenerhöhung per 1. Januar 2025 beschlossen?
- * In welcher Höhe wird die AHV-Rentenerhöhung sein?
- * Falls die AHV-Rentenerhöhung noch nicht beschlossen wurde, was sind die Gründe hierfür?
- * Wann wird die Regierung die AHV-Rentenerhöhung beschliessen?

Antwort vom 08. November 2024

zu Frage 1:

Nein.

zu Frage 2:

Der schweizerische Bundesrat hat beschlossen, die schweizerischen AHV/IV-Renten per 1. Januar 2025 um 2.9 Prozent zu erhöhen und damit an die aktuellen Preis- und Lohnentwicklung anzupassen. Liechtenstein hat sich mit der Umstellung auf den Mischindex an das schweizerische Vorgehen der Teuerungsanpassung gebunden.

zu Frage 3:

Anpassungen an die Preis- bzw. Preis- und Lohnentwicklung sind für verschiedene Leistungen vorgesehen. Dies soll koordiniert stattfinden.

zu Frage 4:

Es ist geplant, dass die Regierung zeitnah über die Anpassung der Leistungen der Alters-, Hinterlassenen- und Invalidenversicherung an die Lohn- und Preisentwicklung befindet.